

Fecha: 24-03-2024  
 Medio: Las Últimas Noticias  
 Supl.: Las Últimas Noticias  
 Tipo: Noticia general  
 Título: PDI incautó 261 kilos de nueva droga: "Se llama kratom y es un fentanilo de origen natural"

Pág. : 4  
 Cm2: 555,5  
 VPE: \$ 3.054.966

Tiraje: 91.144  
 Lectoría: 224.906  
 Favorabilidad:  No Definida

**Según las autoridades, la droga está presente en el país desde el año 2022 y es considerada una nueva sustancia psicoactiva.**

NICOLÁS VILLAGRA

**E**l jueves pasado, detectives de la Brigada Investigadora de Sustancias Químicas Controladas (Brisuq) de la PDI, junto con el Servicio Nacional de Aduanas, detuvieron a dos sujetos bajo la Ley 20.000, quienes recepcionaron una encomienda con una nueva droga, desconocida por el público en general, pero bajo la lupa de la ley desde un par de años: kratom, que estaba lista para su posterior comercialización y que proviene desde Perú con destino a la comuna de Independencia, en la Región Metropolitana.

Los detectives incautaron 261 kilos de kratom (mitraginina) la que equivale a aproximadamente 87 mil dosis, valuadas en \$52 millones.

Ante este hecho, se detuvo a dos personas, una chilena, sin antecedentes y otra peruana, con residencia definitiva en el país, quienes son mayores de edad y que este día viernes fueron formalizados por el delito de tráfico de drogas, siendo puestos en prisión preventiva por los 90 días que dura la investigación.

Según indicó el comisario Gonzalo Santander de la Brisuq, "este es el cargamento de kratom más grande que ha incautado la Policía de Investigaciones". Además comentó que el kratom se habría identificado el año 2022 con un decomiso de 60 kilos.

En esa ocasión el comisario Nelson Parada comentó que, "no es una droga nueva, pero está clasificada como una nueva sustancia psicoactiva".

#### Mitraginina

El kratom es una planta de hoja que se muela muy fina y da como resultado un polvo verdoso. La planta pertenece a la familia rubiaceae, la misma de la planta del café. De esta planta se extrae un alcaloide que se bebe como un té y es consumido principalmente en el sudeste asiático. Aunque también existen cápsulas.

Según la Policía de Investigaciones, esta sustancia recién pasó a estar controlada por la Ley 20.000 en abril del 2021.

Según la toxicóloga y docente de la Universidad Mayor, Laura Börgel indica que, "se llama kratom y esta droga se pa-

Según el comisario de la PDI, Gonzalo Santander, "se comercializa a aproximadamente \$20.000 los 100 gramos".



¿Qué es, qué efectos tiene?

# PDI incautó 261 kilos de nueva droga: "Se llama kratom y es un fentanilo de origen natural"

rece al fentanilo, pero de origen natural".

"La mitraginina es un alcaloide que actúa sobre los receptores de los opioides en el cerebro y altera el estado del ánimo", alerta la doctora.

Sus efectos en el cuerpo son varios, según comenta Börgel, los principales efectos en dosis altas son: náuseas, vómitos, disminución del movimiento intestinal, escalofríos y depresión cardiorespiratoria, "porque actúa a nivel de sistema nervioso central, en todos los sistemas de receptores que están ligados con el sistema de respiración y de latidos cardíacos".

El gran problema que encuentra la experta es que "todo lo que sea opioides son de una adicción fácil. Ya que no produce una 'voladura', sino que su efecto es una sensación de bienestar, de que aquí no pasa nada y es por eso que los individuos se enganchan con mucha facilidad".

Es por esto, que también se dice que la mitraginina tiene efectos positivos en dosis bajas ya que funciona como un ansiolítico.

La doctora alega que muchas veces estos productos se usan para aliviar dolores intensos, "los doctores te dan estos

derivados y las personas van inmediatamente aumentando la dosis porque tiene una alta tolerancia y ahí es donde surge la adicción".

Respecto de la comercialización de esta droga, Börgel indica que es un negocio redondo, "el traficante le da de probar una vez y sabe que el sujeto va a volver a comprar nuevamente".

En el mercado informal, según indica el comisario Santander, "se comercializa a aproximadamente \$20.000 los 100 gramos. Además, no hay muchos puntos de venta por lo que se puede decir que es un mercado incipiente".